

A ROME : PAR ÇI, PAR LÀ

CHAPITRE IV. (Suite)

Pau, capitale du Béarn, ville d'Henri IV " la plus splendide vue de terre comme la baie de Naples est la plus magnifique vue de mer qu'il y ait au monde " parole de Lamartine. Il monte dans le compartiment une grosse dame, 55 ans environ, je voyais qu'elle avait envie de parler. " Vous allez à Bordeaux, madame ? — Non, je vais à Nantes. — Moi aussi, mais pas tout droit, j'arrête à Bordeaux, je n'irai que lundi. — Avez-vous des connaissances à Nantes ? — C'est mon pays, madame. — Ah ! Ah ! — Mais il y a longtemps que j'en suis parti. — Oui ? — Environ deux cents ans ! — Mais c'est trop fort. — C'est-à-dire que c'est mon ancêtre à la sixième génération. — Vous êtes peut-être de l'Amérique ! — J'en suis. — Moi aussi, je suis née à Rio Janeiro, mariée là ; comme vous voyez, nous sommes voisins. — Pas si voisins. Je suis du Canada. — Mon mari était français moi d'origine française. Quelques uns de mes enfants sont né Brisiliens, les autres Français. J'ai un garçon de marié à Paris ; la femme qui est venue me reconduire à Paris, avec son mari, est ma fille. Je demeure avec une autre de mes filles à Nantes. " Enfin cette femme qui avait l'air bonne m'intéressait.

A Dax je descendis pour acheter des provisions. Quand je remontai, je trouvai une autre dame installée sur le siège devant moi avec sa fille. Je n'eus plus qu'à garder le silence. Les deux dames menèrent la conversation rondement jusqu'à Lamothe, où les nouvelles arrivées mirent pied à terre. J'en sus long. Elles demeurent à Angers, elles viennent de Salis, sur les bords de la mer, où elles ont passé 35 jours, inutilement, elles n'en éprouvent aucun bien. La mère a peur qu'on ne la comprenne pas dans sa famille ; elles ont pris l'accent du midi ; mais elles espèrent que cela se passera avant longtemps. (Ah ! la folle !). A vrai dire son accent était admirable, c'est celui de Tours, c'est presque le nôtre.